

16 de junio de 2025

Contacto: Claire Crouch
Oficina del Fiscal de Distrito del Condado de Dallas
214-653-3600 (Oficina)
Claire.Crouch@DallasCounty.org

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA: Condenan a Acusada en el Primer Caso de Trata Procesado por la Nueva Unidad de Trata de Personas de la Fiscalía del Condado de Dallas

(Dallas, Texas) — El Fiscal de Distrito Criminal del Condado de Dallas, John Creuzot, anunció hoy que Karen Gaona Villegas, de 33 años, ha sido condenada en el primer caso de trata de personas procesado por la recién creada Unidad de Trata de Personas de la Oficina del Fiscal del Condado de Dallas.

"Esta condena es un claro ejemplo del por qué creamos la Unidad de Trata de Personas," declaró el Fiscal Creuzot. "Estos casos son complejos y profundamente traumáticos, y requieren una atención especializada y enfocada. Estoy increíblemente orgulloso del trabajo que ha realizado nuestro equipo para responsabilizar a esta acusada y apoyar a la sobreviviente durante todo el proceso."

La Sra. Gaona Villegas fue declarada culpable del delito de Inducción a la Prostitución de una menor de 18 Años, y un jurado del Condado de Dallas la condenó a 25 años de prisión.

Antecedentes del caso

Durante varios años, la Sra. Gaona Villegas traficó y prostituyó a su hijastra de 14 años con hombres adultos. Aprovechando la estrecha relación maternal de la acusada con la menor, coaccionó y manipuló emocionalmente a la víctima utilizando tácticas comunes en la trata familiar, como cargar a la menor con las finanzas familiares para asegurar su obediencia. Esto incluía llevarla a las casas de varios hombres, quienes luego le pagaban a la acusada con dinero y drogas para agredirla sexualmente. La acusada también puso su casa a disposición de hombres para que pudieran agredir sexualmente a la victima. Esto se descubrió cuando el hermano menor de la víctima denunció valientemente a un consejero escolar.

Además de la fortaleza demostrada por la víctima, el caso se basó en gran medida en el testimonio experto del Detective Jeff Grandy, especialista en trata del Departamento de Policía de Dallas, y en el testimonio terapéutico de la especialista Holly Dotson, del Centro de Defensa de los Niños de Dallas. Tanto el Detective Grandy como la Sra. Dotson ofrecieron información crucial sobre el oscuro mundo de la trata familiar.

La organización Traffick911 también desempeñó un papel fundamental como defensora activa de la víctima, su hermano y su madre. Genesis Pathak, defensora asignada a la víctima por parte de

Traffick911, fue un pilar de apoyo inquebrantable para la menor durante el extenso proceso que tomó llegar a juicio. Durante la semana del juicio, el equipo de Traffick911 reafirmó su compromiso con la familia, asistiendo todos los días para demostrar su constante y firme respaldo a la víctima y sus seres queridos durante este proceso tan estresante y emocionalmente agotador.

Las fiscales Aryanna Bradford, Soni Lewis (Jefa de la Unidad de Trata de Personas), Summer Elmazi (Jefa de la División de Delitos Contra Menores), junto con los investigadores Raphael Vela, Walter Clifton Jr. y Natarsha Price, y las defensoras de víctimas Nathaly Méndez y Roquel Mayhorn, trabajaron en coordinación con el Departamento de Policía de Dallas, el Centro de Defensa de los Niños de Dallas y el equipo de Traffick911 para buscar justicia en nombre de la víctima.

"Este caso demuestra el impacto que tiene contar con fiscales, investigadores y defensores de víctimas con experiencia trabajando en conjunto. Felicito a todo nuestro equipo por su compromiso y profesionalismo al buscar justicia en un caso tan difícil," expresó el Fiscal Creuzot.

Sobre la Unidad de Trata de Personas

La Unidad de Trata de Personas de la Fiscalía del Condado de Dallas fue creada en enero de 2025 bajo el liderazgo del Fiscal John Creuzot. Esta iniciativa fue posible gracias a una subvención de \$207,520 otorgada por la Oficina del Gobernador, destinada a financiar a una fiscal especializada que se enfoca exclusivamente en casos de trata de personas, tanto de adultos como de menores.

El equipo está compuesto por una fiscal, un investigador y una defensora de víctimas, lo que permite un enfoque multidisciplinario diseñado para mejorar el enjuiciamiento de los delitos de trata de personas y brindar apoyo fundamental a las sobrevivientes.